

Moyen-Ogooué/Lambaréné Le PDG a ouvert le bal hier !

Jonas OSSOMBEY

Lambaréné/Moyen-Ogooué

LES candidats PDG aux législatives et aux locales d'octobre prochain, dans le premier arrondissement de la commune de Lambaréné, ont lancé officiellement leur campagne, hier, à travers un grand meeting à la place dite «Les Matériaux», au centre-ville.

Face aux nombreux militants ayant effectué le déplacement, les deux têtes d'affiche, Madeleine Berre et Laetitia Diwekou, ont vanté le mérite d'une politique qui milite pour l'égalité des chances, la décennie de la femme, l'employabilité des jeunes,

et surtout lancé l'appel aux populations de la ville d'Albert Schweitzer de leur faire confiance au soir du 6 octobre 2018.

En premier lieu, la tête de liste aux locales pour le parti au pouvoir, Laetitia Diwekou, tout en présentant ses colistiers, a invité les habitants de cette circonscription électorale à ne pas se tromper le jour du vote.

Pour Madeleine Berre, le choix porté sur elle est celui de la décennie de la femme devant incarner l'accélération du développement de Lambaréné, partant de la province du Moyen-Ogooué. Estimant que «l'humilité n'est pas un aveu de faiblesse», elle a égrené les résultats positifs qui se traduiraient par le



Photo : ESAIE NDILOROU

Madeleine Berre présentant son suppléant.

développement de la route nationale, l'existence des plateaux techniques, les 14 000 accouchements gratuits sur le territoire national, entre autres. «Si une chose est d'avoir une vision, l'autre est d'avoir des hommes et des femmes pour l'accompagner», a-t-elle in-

sisté. Non sans appeler les habitants à leur accorder «la confiance pour faire ce qui est possible».

De son côté son principal adversaire, Paul-Marie Ndjambiempo Gondjout de l'Union nationale (UN) a fait le choix du week-end pour lancer officiellement

sa campagne. Par contre, aucune nouvelle ne filtre sur les autres candidats dont les activités de campagne ne sont pour l'instant visibles de personne. Dans le deuxième arrondissement de Lambaréné, le candidat PDG aux législatives, l'ancien membre du

gouvernement, Janvier Nguema Mboumba, a lui aussi lancé sa campagne, hier, au quartier Mitoubili. (Nous y reviendrons). Son principal challenger, Séraphin Akure-Davain (Les Démocrates) multiplie, quant à lui, les rencontres informelles en vue d'ouvrir officiellement sa campagne en fin de semaine. Tout comme les autres candidats aux législatives et locales appartenant aux autres partis politiques, de la majorité comme de l'opposition, ainsi que les indépendants préparent activement leurs premières sorties respectives. En attendant le grand rush, tout semble au point pour de chaudes empoignées.

Ogooué-Maritime/Port-Gentil Le ton est donné !

Guy-Romuald MABICKA

Port-Gentil/Gabon

LA campagne pour les scrutins législatif et local couplés d'octobre prochain a démarré, mardi, sur toute l'étendue du territoire. Cela a été le cas dans l'Ogooué-Maritime. Si les autres écuries politiques ont préféré attendre hier mercredi 26 septembre 2018 pour se lancer dans la bataille, le Parti démocratique gabonais (PDG) a déjà pris le départ de la course. Comme à son habitude d'ailleurs.

A l'exception de ceux de Ndougou (Gamba) et d'Etimboué (Omboué), les candidats d'autres circonscriptions de la province, y compris les têtes de listes

et les colistiers, se sont retrouvés à Port-Gentil pour un imposant meeting d'ouverture au quartier Châteaueu, dans le deuxième arrondissement. En mobilisant les siens à cet endroit mythique de la ville de sable, la formation politique au pouvoir, majoritaire lors de la dernière législature, a voulu faire la démonstration de l'union et de la solidarité qui l'ont toujours caractérisé.

C'est du reste dans cet esprit que Marie-Christine Inguessi (secrétaire communale), Albert Richard Royembo (secrétaire provincial) et Michel Essonghe (doyen politique de la province) ont orienté leurs discours de circonstance. Tous insistant sur la nécessité de tout mettre en œuvre, tels les doigts d'une main, pour permettre au



Photo : GR MABICKA

Jean Fidèle Otandault à Port-Gentil.

PDG de remporter tous les 13 sièges sollicités dans l'Ogooué-Maritime. Comme il y a sept ans. Non sans l'indispensable priorité à accorder aux attentes de la population marigovienne, particulièrement les jeunes.

Dans tous les cas, la mobili-

sation observée mardi a donné un aperçu de ce que pourraient ressembler les autres jours de la campagne. Avec le PDG qui occupe l'espace public à travers banderoles et autres grandes affiches de ses candidats aux législatives et les têtes de liste aux lo-

cales. Mais aussi les autres formations politiques en lice, qui ont des stratégies non dévoilées pour pouvoir «renverser le monument PDG».

Dans ce registre, il en a le Réveil républicain amené par son leader, Marc Logan Tchango, qui devrait an-

noncer les couleurs, le lendemain, dans le quatrième arrondissement. Il y a aussi le Rassemblement Héritage et Modernité qui entend s'imposer sur les quatre sièges de la commune de Port-Gentil. Il y a, enfin, l'indépendant Alfred Mavoungou qui escompte un résultat en sa faveur dans le troisième arrondissement.

Pour l'instant, le Parti pour le développement et la solidarité sociale (PDS) fait le mort. Nul doute que les démissions en cascade enregistrées ces derniers jours ont fragilisé la formation politique de Me Séraphin Ndaot Rembogo. Lequel croit toujours aux chances de ses "ambassadeurs", notamment au niveau des élections législatives.

Ogooué-Ivindo Le PDG finance des micro-projets

Innocent M'BADOUMA

Makokou/Gabon

MÊME si elle ne s'est pas encore emballée, la campagne électorale a été consacrée aux missions de proximité avec les électeurs ou d'informations contre la fraude, pour les représentants dans les bureaux de vote.

C'est surtout au siège unique du 2e arrondissement de Makokou que les choses ont démarré hier. En effet, la Coopérative BBN et Co, du candidat PDG Alain-Claude Bilie-By-Nze s'est déployée au principal carrefour du Quartier central. Des cellules de son unité de campagne se sont déployées dans la partie de la ville qui lui est favorable

et dans les villages environnants, pour recenser toutes les personnes - de l'opposition comme de la majorité -, désireuses de se lancer dans des micro-projets. D'après l'équipe d'animation de cette coopérative dénommée «Bilie-By-Nze et Coopérative», des fonds sont disponibles à l'établissement de micro-finance "Épargne et Développement du Gabon" de Makokou. Et ces fonds appuieront tous ceux de son siège et du canton Ntang-Louli qui veulent se lancer dans des activités génératrices de revenus (AGR).

De son côté une frange de l'opposition a mis en place une Cellule de veille et d'information contre la fraude électorale dans le département de l'Ivindo. Celle-ci est pilotée par des proches



Photo : DR

Une phase de recensement des promoteurs des micro-projets à Makokou.

du candidat RHM Jean-Charles Ngombetsia, qui croise le fer avec le candidat Isooze Ngondet au siège unique du 1er arrondissement de Makokou.

Hier, les membres de cette Cellule ont ratissé les quartiers Epasandje, Ebandangoye (1er arrondissement) pour sensibiliser les populations. L'étape du Quar-

tier-central et Endoung-Avion (2e arrondissement) est prévue aujourd'hui.

Ciblant les familles qu'elle estime acquises à sa cause, cette cellule de veille que nous avons croisée dans le bastion de Zoatab-Débarcadère, en milieu d'après-midi, est allée donner, ce qu'elle a qualifié de : «indications de vigilance contre la fraude électorale». Selon la principale animatrice de cette unité, «face au PDG, on oublie souvent cet aspect important qui fausse les résultats des urnes». Et d'ajouter : «Tout se joue parfois dans le bureau de vote, lors de ce qu'on présente comme étant la signature de la fiche des perdants des représentants des candidats dans les bureaux de vote. Faites attention avant de signer, il se peut que vous signez là sur

un document vierge sur lequel votre signature pourrait servir, en fin de journée, à authentifier le vrai-faux procès-verbal des résultats qui sera envoyé à l'instance suivante»...

A Mékambo, les membres de l'équipe de campagne du candidat indépendant Rufin Raymond Ebeck, ancien président du conseil départemental de la Zadié, ont sillonné le 3e siège, convoité par l'ancien ministre et candidat PDG Maxime Ngozo Issondou et le candidat UN, l'avocat Jean-Paul Méthode Imbong-Fadi.

A Ovan et Booué, c'est toujours le calme plat. Les candidats que nous avons pour la plupart joint au téléphone affirment n'avoir programmé aucune activité électorale ce mardi.